

# Listas de espera: no perder la esperanza

Señor Director:

Nuevamente aparece en la prensa la preocupación por las listas de espera y sus tiempos de solución, pero solo aparecen análisis del tema, sin proponer soluciones.

En septiembre de 2023 escribí, en este mismo medio, una carta contando de las experiencias realizadas en el Cesfam de Santo Domingo, Región de Valparaíso, donde atendimos, con 12 médicos especialistas, a 721 pacientes en el primer año.

Luego de un año y medio de ininterrumpida actividad, con la ayuda de 16 médicos que representan 12 especialidades, hemos logrado atender 1.255 pacientes de patologías no GES, en forma absolutamente gratuita, de una lista de espera de, aproximadamente, 3.000 pacientes de la comuna. Los más agradecidos son los pacientes atendidos en forma oportuna y eficiente, solucionando la gran mayoría de ellos su problema de salud.

Esperamos, en un futuro cercano, poder

convertir este operativo en una actividad permanente.

Por otra parte, hemos hecho contacto con las autoridades del nuevo Hospital de San Antonio para unir nuestros esfuerzos, aportándoles especialistas faltantes, y ellos, reconociendo las prestaciones que hacemos en nuestro Cesfam. Así podríamos extender estas prestaciones a habitantes de otras comunas.

Podrían replicar esta iniciativa: grupos de especialistas agrupados en sociedades científicas, clínicas privadas, Colegio Médico, escuelas de medicina con sus docentes y becados, otros Cesfam con médicos residentes de sus comunas, etcétera.

Chile y sus pacientes más vulnerables no pueden esperar, como nos han recordado en estos días nuestros pastores religiosos dirigidos por monseñor Chomali. No podemos perder la esperanza en darle solución a este grave problema.

Ojalá se despierte la solidaridad de otros grupos para copiar esta iniciativa.

**DR. JAIME ARRIAGADA STUVEN**

Coordinador del operativo